



2AH7886

8 - "El Ovallino"

10-01-1990 p. 8.

000179634

Enrique Ojeda Castillo:

El escritor, casi desconocido del norte chico

Por Wilson Pereira Tapia

Enrique Ojeda Castillo, nació en Chañaral de Carén, el 19 de febrero de 1914.

Sus primeros estudios los realizó en la Escuela Rural del pueblo y un año en la de Carén, con el profesor Pedro Elías Jofré.

A los 13 años, en 1927, fue trasladado por su sacerdote a continuar sus estudios en La Serena, específicamente en Los Salesianos. Allí sin tener mayor gusto en el rubro, decidió estudiar para carpintero, pero a tiempo, pidió a su madre que lo retirara de aquel establecimiento, por lo que fue retornando nuevamente a Ovalle.

En 1928 finaliza su enseñanza básica en la Escuela N° 1, para el año siguiente, 1929, retornar a La Serena para estudiar en el Liceo de la ciudad.

Posteriormente, ya en 1934, sus estudios profesionales los realiza siguiendo leyes, carrera de la que egresa en 1939. Cabe señalar que durante este tiempo fue ayudado eco-



nómicamente por el Bienestar Estudiantil.

En el plano familiar, contrajo matrimonio en 1943 con la abogada Adriana Figueira Gajardo. De este enlace nacieron ocho hijos, actualmente todos profesionales.

Durante 39 años fue profesor de Práctica Forense en el Servicio de Asistencia Judicial del Consejo General del Colegio de Abogados en Santiago.

Desde 1940 a 1960, abogado del Servicio

Nacional de Salubridad, hoy Servicio Nacional de Salud.

En el plano literario, ya en 1963 escribe "Comentarios críticos al Código Sanitario", "Jurisprudencia" y "Procedimiento sanitario".

Nueve años más tarde, en 1972, aparece el libro "Cuando caen las hojas", poemas que fueron premiados por el Club de Abogados de Chile y en Argentina, 1976, por la Fundación Givré, en el Concurso de Poesía "Alfonsina Storni", en Buenos Aires.

Por esta misma época escribe el cuento "Cariblanco", que obtuvo una mención honrosa en la revista Andrés Bello, que en ese entonces era un suplemento del diario "El Mercurio".

Un siempre comentarista de sus obras ha sido "Alone", sus críticas son bastante elogiosas para Ojeda Castillo, como la de

"Extraviados en la Pampa", una anécdota de la vida real que fue escrita en el año 1969.

En 1982, otro de sus escritos premiados en el Concurso Literario Gabriela Mistral, desarrollado en la capital, es una novela costumbrista de la IV Región, la que a su vez fue oficialmente publicada en el año 1983, "Pueblos sin nombre".

Ha hecho numerosos viajes al extranjero, entre los países más visitados se encuentran Suecia, España, Portugal, EE.UU. y últimamente las Islas de Cabo Verde.

Otras de sus cualidades es el deporte, en tres ocasiones ha sido seleccionado nacional en los campeonatos sudamericanos de pesca y lanzamiento.

Actualmente se desempeña como abogado en la capital, lugar en que se ha radicado hace ya varios años, en compañía de su familia, y de sus libros transcurre cada segundo de su vida.

El escritor, casi desconocido del norte chico [artículo] Wilson Pereira Tapia.

Libros y documentos

AUTORÍA

Pereira Tapia, Wilson

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El escritor, casi desconocido del norte chico [artículo] Wilson Pereira Tapia. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)